

## **LA VOZ INTERNACIONAL**

Artículos escritos para **La Voz** por los profesores de la **Escuela de Estudios Internacionales (FACES-UCV)**. La responsabilidad de las opiniones emitidas en sus artículos y Notas Internacionales es de los autores y no comprometen a la institución.



**MARÍA GABRIELA MATA CARNEVALI**

### **LOS PROBLEMAS DEL POPULISMO**

"Una persona no puede retener al resto del país como rehén", dijo a propósito de Zuma, Mmusi Maimane, dirigente opositor (UCV Noticias, 13 abril, 2017).

El problema es que resulta de lo más común. Cuando los líderes populistas (de derecha o de izquierda) toman las instituciones para "devolver el poder al pueblo", en la práctica, lo concentran en sus manos. Sirvan los casos citados, sumados a nuestra experiencia con el chavismo, a modo de advertencia.

El populismo asesina la Democracia al plantearla como un juego de suma cero entre la llamada "voluntad popular" que, en la práctica, es la voluntad del que ejerce el poder, y cualquiera que se atreva a oponerse a ella, incluidos los tecnócratas.

Afortunadamente, "cuando la gente se da cuenta que puede lograr el cambio, nada lo puede detener", señala Mudibu a propósito de Zimbabwe (FRANCE24, 2 feb 2018) y allá donde estén le sonrían todas las Belindas, Pernaletes y Cañizales.

#### **Referencias:**

UCV Noticias (21 mayo, 2017). Venezuela y Sudáfrica marchan por la democracia. Disponible: <https://ucvnoticias.wordpress.com/2017/04/13/venezuela-y-sudafrica-marchan-por-la-democracia/>